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 Правила игры нужно знать, но лучше их устанавливать самому. Анджей СТОК

четверг 3 мая 2012 года

 диктант
Гордиться нечем
Подведены итоги «Тотального диктанта» в Челябин-
ске. Масштабная акция на проверку грамотности 
прошла по всему миру 21 апреля. Как выяснилось, 
гордиться особо нечем.

Почти половина из трехсот вось-
мидесяти участников эксперимента 
в Челябинске написали диктант на 
двойку. А отличные знания правил 
орфографии и пунктуации проде-
монстрировали всего четыре челове-
ка. В защиту тех, кто пришел на этот 
экзамен, говорит довольно сложный 
текст диктанта. А также то, что челя-
бинские оценки гораздо лучше, чем 
в среднем по России. «Тут не стоит 
бояться двойки, потому что двойка 
– это все, что от восьми ошибок. А у 
нас были случаи и 57 ошибок», – рас-
сказал Дмитрий Фотин, представитель 

организаторов «Тотального диктанта» 
в Челябинске.

Чтобы в следующем году написать 
лучше, организаторы советуют читать 
больше художественной литературы и 
время от времени повторять правила 

русского языка. Кстати, через год они 
пообещали открыть бесплатные курсы по 

подготовке к тотальному диктанту.

 из почты «ММ»
При чем тут  

русский?
УважаеМая редакция! Хочу поделиться бо-

лью за преподавание русского в школе.
В прошлом году в начальной школе был введен тре-

тий час физкультуры в неделю. При этом пересмотрены 
санитарные нормы и правила и увеличена предельно до-
пустимая недельная нагрузка на ученика. 

После бурных дебатов объявлено, что в 2012–
2013 учебном году все четвероклассники 

начнут изучать курс ОРКиСЭ (основы 
религиозной культуры и светской эти-
ки). В школах прошли родительские 
собрания, где выбрали определенный 

курс – изучение основ религии по 
выбору или основ светской этики. Воз-

можно, детям нужны знания такого рода. 
Хотя все это можно вписать в программу по окружающему 
миру. Но этот вопрос уже не обсуждается. Наше госу-
дарство предоставляет детям бесплатное образование и 
поэтому может изменять школьную программу по своему 
усмотрению. Я и не против новой дисциплины. Я против 
того, что в четвертом классе ее вводят за счет сокращения 
уроков русского языка с пяти до четырех в неделю. За год 
набирается почти целая четверть уроков русского языка, 
отданная на изучение курса ОРКиСЭ. Конечно, духовность 
детей надо поднимать. Вот только русский язык никак этому 
помешать не может. 

Пишу инкогнито, а то меня не то что уволят, а съедят без соли. 

политика общество

Жители левобережья обращаются за помощью к депутатам

Естественный отсев

Центр взаимопонимания

Прием ведут Наталья Эйвазова и Надежда Кофанова

в ПрошлоМ годУ в левобе-
режный депутатский центр 
«единой россии» с различны-
ми проблемами и предложе-
ниями обратились почти 700 
человек.

Ветерана труда Раису Данило-
ву стали донимать возраст и 
другие житейские сложности. 

Если с количеством прожитых лет 
надо было как-то мириться, то по 
коммунальным неурядицам она 
пошла уже знакомой дорогой – в 
депутатский центр «единороссов». 
Он расположился во Дворце куль-
туры и техники металлургического 
комбината и официально начал дей-
ствовать с 2005 года. Неформально 
– уже более десяти лет – депутаты 
городского и областного уровня 
вместе с магнитогорским пред-
ставителем Государственной Думы 
решают здесь многие непростые 
проблемы левобережья.

– Сложилось так, что здесь давно 
сформировался исторический, куль-
турный и общественный центр лево-
го берега Магнитки, который ведет 
свой отсчет с 1935 года, – говорит 
руководитель депутатского центра 
Надежда Юрловская. – Мы открыты 
для всех, но подавляющее большин-
ство посетителей составляют люди 
старшего возраста. В прошлом году 
их было 488 человек. С начала этого 
года – около 200.

Но почему именно центр пользу-
ется такой популярностью? Ответить 
на этот вопрос помогла ветеран 
труда Раиса Данилова:

– Здесь нам все близко и знако-
мо с далеких лет. С этим Дворцом 
культуры связана наша молодость, 
самые светлые мечты и планы. 
Сейчас в жизни больше вопросов, 
но именно здесь мы находим на 
них ответы. Встречают душевно, по-
могают разобраться во всех наших 
делах и по возможности решают 
проблемы.

– А не лучше ли сразу обращать-
ся к районным или городским 
властям?

– Тут же ближе. Кроме того, прием 
ведут многие городские руководите-
ли,  и нам не надо ходить по этажам 
и кабинетам.

В этот день пенсионеров при-
нимали руководители отделов 
управления социальной защиты 
городской администрации Наталья 
Эйвазова и Надежда Кофанова. 
Стала обязательной работа в цен-
тре и для председателя городского 
Собрания депутатов Александра 
Морозова, главы Орджоникидзев-
ского района Петра Гесса. Многие 
посетители стремятся попасть на 
прием к депутатам областного За-
конодательного собрания Марине 
Шеметовой и Алексею Гущину. 
Здесь задают самые неудобные 
вопросы руководителям комму-

нальных служб и муниципального 
Водоканала. Качество благо-
устройства и воды волнует всех 
жителей района.

– Нравственное состояние лю-
бого общества оценивается отно-
шением к старшему поколению, 
– говорит депутат областного За-
конодательного собрания Алексей 
Гущин. – Мы много строим, осваи-
ваем новые технологии, наполняем 
рынок самой разной продукцией, 
но без внимания к старшим все эти 
достижения лишены смысла. В боль-
шинстве случаев им надо помочь в 
самом насущном. Но надо сделать 
это вовремя, а часто – незамедли-
тельно. Так и работаем.

Справедливости ради надо 
сказать, что многие обращения 
простыми не назовешь. Одно 
из таких у Алексея Гущина со-
стоялось в прошлом году, когда 
у ветерана Великой Отечествен-
ной войны Павла Григорьевича 
Беспаленко возникла сложная 
ситуация по жилью. В Магни -
тогорске все участники войны 
обеспечены жильем. Так считал 
раньше и Павел Беспаленко, но 
жизнь распорядилась по-своему, 
и надо было срочно найти поло-
жительное решение с необходи-
мой правовой основой. Вместе с 
депутатом «квартирный вопрос» 
ветерана войны разрешали руко-
водители города, представители 

Ассоциации юристов России и 
своего добились.

Такая коллективная работа стала 
фирменным стилем депутатского 
центра. Часто над одной проблемой 
работают несколько человек по 
разным направлениям. Их решения 
носят оперативный характер, но 
иногда они ложатся в основу долго-
временной работы. Уже в течение 
двух лет город улучшает дороги 
многочисленных поселков левого 
берега. Они десятилетиями оста-
вались без хозяйского глаза. Часто 
обращаются в депутатский центр 
жители многострадальных улиц. 
К дорожной проблеме можно до-
бавить слабые темпы газификации 
частного сектора, плохое уличное 
освещение. Все это послужило нача-
лом нового направления масштаб-
ного благоустройства левого берега, 
которое уже в течение двух лет ведет 
городская администрация. В этом 
году благоустройство продолжается 
в рамках программы «Добрых дел», 
в основе которой предложения и 
пожелания жителей.

Жителей усадебных домов бес-
покоит методика расчетов за ком-
мунальное обслуживание, другая, 
по сравнению с многоэтажным 
жильем. Необходимо отметить, что 
каждое четвертое обращение в 
центр касается улучшения работы 
коммунального хозяйства. Вопросы 
есть, но они решаются. Депутатский 

центр помогает обновлять улицы, 
строить хоккейные коробки и дет-
ские площадки. В числе первосте-
пенных задач – увеличение детских 
дошкольных мест и реконструкция 
лечебных учреждений.

Традиционными стали массовые 
мероприятия с участием молоде-
жи. Недавно, например, депутат 
Государственной Думы Алексей Бо-
браков встретился со школьниками 
левого берега и Агаповского райо-

на, без многочисленных вопросов 
не обошлось. С них и предложений 
начинаются «парламентские уро-
ки», молодежные соревнования на 
кубок депутатов Законодательного 
собрания. Конечно, уроки не носят 
формальный характер, живое обще-
ние с подрастающим поколением 
служит поводом для и депутатских 
инициатив 

Виктор НиколаеВ
> Фото аВтора

 точка зрения
александр МороЗов, секретарь политсо-
вета местного отделения партии «единая 
россия»:

− И сам закон, и 
практику его приме-
нения еще предстоит 
изучать, но кое-что 
можно сказать уже 
сейчас. Относитель-
но действенности 
м у н и ц и п а л ь н о го 
фильтра – главное, 
чтобы отбор канди-
датов не стал пред-
метом торга. Все за-
висит от того, каков 
будет на практике 

механизм применения такого фильтра. Не думаю, 
что право президента высказываться в поддержку 
одного из кандидатов поставит их в неравные усло-
вия. Это же право, а не обязанность президента. 
Он может им и не воспользоваться. И потом, глава 
государства − такой же гражданин, как все, почему 
бы ему не выразить собственное мнение?

Снять кого-либо с предвыборной гонки он 
ведь не может. В любом случае окончательное 
решение будут принимать жители региона. Не 
согласен, что процедура отзыва избранного на-
селением губернатора слишком сложна.  Для от-
зыва должны быть серьезные основания, иначе 
можно породить хаос и произвол и каждый год 
менять губернаторов. 

Если бы в стране неукоснительно соблюдалась 
каждая буква Конституции и каждое слово, про-
писанное в законах, было обязательно для всех, то 
абсолютно без разницы − назначают начальника 
или избирают всенародно.

николай Федоров, председатель местного 
отделения партии «Патриоты россии»:

− К всенародно-
му избранию губер-
наторов отношение 
п о л о ж и т е л ь н о е , 
однако некоторые 
положения зако -
нопроекта вызы -
вают недоумение. 
Во-первых, так на-
зываемый «муни-
ципальный фильтр» 
почти не оставляет 
шансов оппозиции 
для выдвижения 
своих кандидатов. 
К р о м е  « Е д и н о й 

России», остальные партии в нашем регионе 
близко не имеют даже пяти процентов депутатов. 
А если эта планка в редакции областного закона 
поднимется до десяти процентов? Во-вторых, 
если в нашей области потребуется собирать два 
процента подписей от численности избирателей, 
или 58 тысяч, то не уверен, что партия потянет 
затраты от полутора до шести миллионов рублей. 
Что уж говорить о самовыдвиженцах? В-третьих, 
лишаются права выдвигать кандидатов без сбо-

ра подписей партии, представленные в Госдуме 
и региональных парламентах. Странно, ведь на 
президентских выборах такая возможность у них 
есть. Неужели то, что для президентских выборов 
хорошо, для губернаторских − плохо?

В связи с этим думаю, что нынешний за-
кон о прямых выборах глав регионов не дает 
равных возможностей претендентам, а значит, 
нуждается в серьезной доработке.

вячеслав гУТнИКов, заведующий юриди-
ческим отделом магнитогорского горкома 
КПрФ:

– Прямые выборы 
губернаторов считаю 
более демократич-
ной формой, чем их 
назначение. У изби-
рателей наконец-то 
появится возмож-
ность облюбовать 
лучшего кандидата, 
а не мириться с 
навязанным. При 
назначении выбор 
осуществлялся тай-
но, по неведомым 
причинам. Смущает 

в новом законе одно – так называемые «фильтры». 
На мой взгляд, это попытка придать процессу 
бюрократический характер, она перечеркивает 
демократические начинания и выхолащивает 
хорошую идею.

вниманию жителей 139 и 140 микрорайонов!
10 мая с 18.00 до 20.00 по адресу: пр. К. Маркса 208, в 

помещении ТОСа, состоится выездной прием депутатского 
центра партии «Единая Россия».

Прием проводит депутат МГСД Олег Владимирович 
Цепкин.

Запись по телефону 24-82-98.

Торг  
здесь неуместен

 партстроительство
два противоположных процесса наблюда-
лись в последние месяцы.

В середине января президент России Дми-
трий Медведев внес на рассмотрение 
Госдумы законопроект о прямых выборах 

губернаторов. Пока над ним кипела работа, все 
меньше оставалось возможностей применить 
нормативный акт на практике. Не вообще, 
конечно, а в ближайшее время. Прошедшие 
четыре месяца стали урожайными на отстав-
ки региональных руководителей. Для каждого 
случая имелась своя причина. Чаще всего 
оставляли пост те, чьи полномочия подходили к 
концу, и тянуть с уходом не имело смысла. Но 
имелись и обратные примеры: вроде бы и пра-
вить оставалось несколько лет, но это ровным 
счетом ничего не значило.

При всем различии регионов и обстоятельств, 
при которых происходила замена кадров, мож-
но выявить некую закономерность. Время от 
времени в прессу попадает так называемый 
рейтинг выживаемости губернаторов, где их 
деятельность оценивается по десятибалльной 
шкале. Знакомство с ним дает представление о 
том, кто в политике больше не жилец. «Троечни-
ки» и «двоечники» − верные кандидаты на вылет. 
Еще одним признаком этого стали показатели 
недавних парламентских выборов.

Низкий результат партии власти автоматиче-
ски указывал на отсутствие популярности 
регионального руководите -
ля. Отставники текущего 
года – как раз из «низов» 
сводной послевыборной 
т а б л и ц ы .  Тр е в ож н ы м 
звонком для губернато-
ров стала замена их в 
предвыборных списках 

на представителей федерального правитель-
ства. Опасение, что низкий рейтинг местного 
начальника потянет за собой «единороссов», 
как правило, подтверждалось.

Оставлять непопулярных на должности – ста-
вить под удар будущие предвыборные кампании. 
Так недалеко и до перехода губернаторского 
кресла в руки оппозиции, потому преждевре-
менный уход – нежелание искушать судьбу и 
подвергать власть ненужным рискам. К тому 
же новый порядок избрания заведомо лишает 
непопулярного начальника шансов на победу. 
Мало того, закон позволяет отсеять нежелатель-
ную персону депутатам муниципальных собра-
ний, да и президент при определенных условиях 
может вмешаться в процесс.

То, как это будет происходить, проявится 
большей частью в следующем году. Хоть закон 
о прямых выборах и вступит в силу с первого 
июня, до конца нынешнего выборы пройдут в 
немногих регионах. С января глава государства 
не успевал подписывать прошения об отставке и 
производить новые назначения. Если население 
регионов, где заканчивались губернаторские 
сроки, рассчитывало быстрее вернуться к 
старой си-
стеме вы-
б о р о в , 

то теперь уже очевидно, что нетерпеливым 
придется подождать. Президент 
предпочитал проверенный 
способ избрания, и депу-
таты в регионах этому 
не противились.

Как, должно быть, 
с о к ру ш а ютс я  г у -
бернаторы, кото-
рым предстоит 
доказывать 
свою со-
с т о я -
т е л ь -
ность не 
в ы ш е -
с т о я щ е -
му руковод-
ству, а изби-
рателям 

олеГ ГриШиН


